

EL IDEAL POLÍTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Fontes núm. 4, cuarto segundo de la derecha.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION

Murcia, 6 rs. trimestre; fuera, 8 id. id.
En la Administracion ó imprenta de este periódico.

Año III.

Se publica en Murcia los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm. 155.

EL IDEAL POLITICO.

Murcia 25 de Mayo de 1873.

LA UNION Ó EL SUICIDIO.

No era necesario que la fuerza de los hechos viniera á hacer de suprema necesidad esta idea.

Siempre y en todas épocas, desde la revolucion de Setiembre, en que se vió desgraciadamente á ciertos partidos de orden en una actitud exaltada que no les era propia, siempre, repetimos, hemos proclamado la noble union de todo el que desee vivamente paz y reposo para España.

Hoy no es solo ya puramente de conveniencia y de sumo bien esta union, sino que es el medio seguro á que acogidos los partidos políticos, que no hayan todavia perdido su instinto salvador, podrán librarse de su inminente y desastrosa muerte.

España necesita ya grandes sacrificios, para poder reconstruir lo que la revolucion ha demolido.

Con la soberbia de los unos y con la indiferencia excesivamente criminal de los otros no podremos ver levantada esta sociedad de su postracion, y acaso, acaso, no pueda ser tiempo cuando la revolucion no deje piedra sobre piedra de tanta grandeza como admiró España en su gloriosa historia.

¿Qué os detiene ya hombres de orden? Vosotros los que, ciegos no podeis preterir la ruina de España.

La prensa toda clama muy alto para que se deje entender la voz del patritimismo entre las clases conservadoras, para quienes no hay mas que una y segura salvacion.

Si principiais recordando divergencias de origen ó de principios ante el peligro comun, seria tanto, como detenerse á discutir sobre el medio de sofocar el fuego que ya prendido en vuestra casa no ha de parar hasta reducirla á cenizas sino le poneis fin.

Pero si es vuestra union tan noble, como lo es la idea de hacer el bien librando ya á esta nacion de su última degradacion, no po-

deis vacilar que llenareis una gran mision, y tendreis vencidas las mayores dificultades que hoy son aparentes y mañana caerán ante la fuerza de vuestra justicia.

España tiene demostrado bien palpablemente que no es revolucionaria, ni acoge en su seno los principios disolventes que hacen de una sociedad una anarquia continua; España es, aunque meridional y vehemente en sus concepciones, propensa al orden y al quietismo, buscando en sus instituciones tradicionales el ancora á que se acoge en dias de tormenta; pero aunque de hecho se concediera que España fué revolucionaria, desde Cadiz y Alcolea, aunque esto pudiera concederse, hay que convenir por todos los hombres de buena fe que la revolucion toca á su fin, que su ensayo desolador reclama la union de todo español, sea cualquiera su procedencia; y asi como fué salvadora la idea de independencia, en el comienzo de nuestro siglo, sean ahora la union y el antirevolucionarismo la enseña tambien salvadora que dé á España su merecido valer, su glorioso renombre.

El ensayo de la república, á que los partidos conservadores no se oponian, mientras los hombres del 14 de Febrero hubieran respetado el resto de legalidad que sintetizaba la comision, el ensayo no ha podido ser mas fecundo en lecciones sapientisimas para las clases conservadoras.

Ahi teneis correspondida vuestra benevolencia, ofreciendo la mas omnimoda libertad en las elecciones, y siendo estas, como dicen los mismos periódicos republicanos, las que mayores coacciones y amaños prohibieron.

Pero aun hay mas, que puede servir de punto de partida para los hombres honrados que no son revolucionarios.

Los republicanos se odian, se dividen mas cada dia, y no ha de tardar demasiado la lucha en que se disputen el ser mas revolucionarios.

Ahora bien; si siempre era de conveniencia y de suma importancia la union conservadora; si ya no hay intereses creados á la sombra de la revolucion de Setiembre;

si los partidos monárquicos ofrecieron su sangre defendiendo una dinastia que á todos iguala en amor; si los hechos han venido á demostrar que los moderados, unionistas y progresistas históricos no pueden ser otra cosa, que lo que fueron honrosamente en los dias de su prosperidad; si los republicanos desunidos hoy y aborrecidos reciprocamente mañana entre ellos, viven en la esfera del poder y del mando por el retraimiento conservador.

Si todo esto y algo mas es una verdad demostrada, evidentisima y de sentido comun.

¿Hasta cuando, partido conservador, has de permanecer en esa inercia, no dando señales de tu invencible poderio?

Unido ya lo estás, ya lo sé, y el triunfo es cierto para los que se acogan á tu bandera; pero no hay que echar la vista atrás sino para asegurarse en la necesidad de la completa union.

Hoy ó nunca. Con tu union la victoria de tus principios y de tus ideas, que son la unidad nacional y el orden; con tus discordias el suicidio seguro, y con él la anarquia y la disolucion.

Dicen «La Política Europea:»

«Los pormenores que han llegado sobre los sucesos ocurridos en Bethleem, les dan mas gravedad que la que al principio se les atribuyó. Segun estas versiones, el 25 de Abril unos doscientos griegos armados de revolvers y sables y aun de fusiles, invadieron el Santuario de Santa Helena: atropellaron á los sacerdotes latinos que estaban orando, saquearon la gruta, demolieron el altar, se llevaron los objetos del culto latino y hasta la tapiceria francesa, puesta hace un mes por los Gobiernos Francés y Otomano reunidos. Ocho religiosos franciscanos han sido heridos.

Han protestado los representantes extranjeros y la Sublime Puerta ha nombrado un Comisario especial encargado de hacer averiguaciones sobre este escandaloso atentado.»

Figueras y Castelar, por si los intransigentes les despiden, están-se preparando con el anuncio que dejarán el poder.

Hemos de ver á los gubernamentales republicanos medidos con la misma vara que ellos midieron á los radicales, sus progenitores, el dia 23 de Abril.

Para hoy se anunciaba la mas gorda de la federal.

En la seccion que dedica «El Periódico para Todos» á historiar los hechos de la insurreccion carlista dice, que como resultado de la accion de Eraul habia ascendido D. Carlos á teniente general y á mariscal de campo respectivamente á Dorregaray y á Ollo.

Parece ser verdad el contrato de la compañía de ferro-carril del Norte con los carlistas, y cuando se esperaba, dice el colega, la terminacion de la guerra civil, parece que toma mas incremento y mayores proporciones.

Si de algunos de los partidos extremos que se disputan el poder creyéramos esperar el bien de España, no lamentariamos tanto los desastres de una guerra fratricida; pero somos consecuentes en nuestros principios políticos; ni republicanos, ni carlistas son los llamados á dar España su apetecida tranquilidad.

Con insistencia se aseguraba que algunos oficiales del Cuerpo de Artilleria se habian incorporado á las filas carlistas.

Esta desmentida la noticia, si bien podria temerse alguna cosa, por lo injustamente que ha sido tratado tan distinguido cuerpo.

No es indignacion ya lo que produce en el cristiano corazon del pueblo español, sino algo de horror unido á la necesidad de poner término á tanta depravacion.

En la provincia de Ronda, y en uno de sus pueblos, Benaolan, se ha cometido por unos desgraciados un sacrilego hecho que demuestra perversidad y dureza de corazon.